

# Claude Montmarquette

Département de sciences économiques — Faculté des arts et des sciences

---

**Claude Montmarquette a enseigné à l'Université de Montréal pendant 37 ans. Il a dirigé pendant six ans le Département de sciences économiques. Chercheur renommé, il figure parmi les économistes les plus lus dans le monde.**

Claude Montmarquette est un pionnier de l'économie expérimentale, une discipline qui s'attache à observer les comportements économiques individuels et collectifs en environnement contrôlé. Directeur du Centre de recherche et de développement économique pendant huit ans, titulaire de la Chaire Bell — Caisse de dépôt et placement du Québec depuis son inauguration en 2006, et actuel vice-président — Politiques publiques du centre interuniversitaire de recherche CIRANO, le professeur Montmarquette a pris sa retraite de l'Université de Montréal au début de l'année 2008 après trente-sept ans de service. Il a dirigé le Département de sciences économiques pendant six ans.

Après avoir obtenu sa maîtrise en science économique de l'Université de Montréal en 1966, Claude Montmarquette a poursuivi ses études d'économie à l'Université de Chicago; l'institution américaine, foyer d'un influent mouvement d'économistes libéraux, lui a décerné un doctorat en 1973.

L'enseignement de Claude Montmarquette a essentiellement porté sur l'économie du travail et de l'éducation, sur l'économie du comportement social et sur l'économie des données qualitatives. Sachant toujours gagner le respect de ses étudiants, récoltant d'excellentes évaluations, il a dirigé la recherche de plus de cent vingt d'entre eux à la maîtrise et supervisé six doctorants.

Il est l'auteur ou l'éditeur de plus de soixante-dix articles scientifiques. Plusieurs de ces articles ont paru dans les revues les plus prestigieuses de la discipline. En plus de participer à des dizaines de comités scientifiques, dont celui du Comité national de la statistique du Canada, il a rédigé cinquante documents publics; ceux-ci sont fréquemment utilisés par les différents services gouvernementaux et dans le cadre de débats de société. Il a en outre donné plus de 135 séminaires ou conférences, principalement en Europe et aux États-Unis. L'ensemble de sa recherche le situe encore dans le premier décile des économistes académiques (plus de 5200) figurant dans le répertoire international Research Papers in Economics.

Professeur invité à l'Université Paris 1 (Panthéon-Sorbonne) de 1990 à 2007 ainsi qu'à l'Université Lyon 2 de 1998 à 2006, Claude Montmarquette a aussi été président de la Société canadienne de sciences économiques et il est membre élu de la Société royale du Canada.